

PROGRAMME ICOPA III

ICOPA III 1987



UNIVERSITÉ DE MONTRÉAL  
MONTRÉAL CANADA

June 15-16-17-18-19 juin

- Lundi 15 juin:  
INSCRIPTION -SÉANCE D'OUVERTURE
- Mardi 16 juin:  
PROBLÉMATIQUE GÉNÉRALE DE  
L'ABOLITION DU DROIT ET DU  
SYSTÈME PÉNAL.
- Mercredi 17 juin:  
FORMES DE JUSTICE ET DE  
REGLEMENTS DES CONFLITS
- Jeudi 18 juin:  
PRATIQUES ABOLITIONNISTES
- Vendredi 19 juin:  
STRATEGIES ABOLITIONNISTES

Les textes des conférences soumis avant le 30 janvier 1987 seront mis à la disposition des participants pour fin de discussion en ateliers.

ICOPA III  
1030 CHERRIER SUITE 300  
MONTRÉAL (QUÉBEC) CANADA  
H2L 1H9  
TEL: (514) 522-5965

Trois choix d'hébergement sur réservation

- Hôtels
- Résidences d'étudiants à l'Université de Montréal
- Maisons privées - familles d'accueil sur l'île de Montréal

ICOPA III  
ODD - 1030 Cherrier suite 300  
Montréal (Québec) Canada  
H2L 1H9  
Tel: (514) 522-5965

ICOPA (Conférence Internationale sur l'abolition du système pénal) s'inscrit dans la conjoncture d'un vaste mouvement de critiques des prisons, du droit et du système pénal. La Conférence s'interroge à partir d'hypothèses, de recherches, de stratégies ou d'expériences vécues par divers groupes et individus qui cherchent des réponses non répressives aux situations problèmes et aux conflits sociaux.

HISTORIQUE

La première conférence internationale sur l'abolition des prisons, ICOPA I, s'est tenue, en mai 1983, à l'Université de Toronto, Canada, grâce à l'initiative du Quaker Committee on Jails and Justice. Les 500 participants - juristes, universitaires, militants dans le domaine pénal, ex-détenu-e-s ou membres d'organismes communautaires, culturels ou religieux - partageront l'aspiration commune à un monde libéré de ses prisons.

La seconde conférence, ICOPA II, regroupant 450 participants, a eu lieu à Amsterdam, Hollande, en juin 1985, sous l'égide du Criminologisch Instituut, Vrije Universiteit. Non seulement l'existence même des prisons fut-elle remise en question, mais également la pertinence du droit et du système pénal comme tels.

Quant à ICOPA III, elle se tiendra à l'Université de Montréal du lundi 15 au vendredi 19 juin 1987. Cette conférence internationale sur l'abolition du système pénal est préparée par l'Office des droits des détenu-e-s (ODD) conjointement avec l'École de criminologie de l'Université de Montréal et le Département de criminologie de l'Université d'Ottawa. On y examinera, autour de quatre grands thèmes, le concept de punition et l'application qu'en fait l'Etat par le truchement du droit et du système pénal ainsi que les stratégies abolitionnistes à venir.

NOM: \_\_\_\_\_ ADRESSE: \_\_\_\_\_  
NAME: \_\_\_\_\_ ADDRESS: \_\_\_\_\_  
TEL: \_\_\_\_\_

	avant le 31 dec. 86/prior to Dec. 31, 86	87	86
{ } Institution:	avant le 31 jan. 87/after Jan. 1, 87	\$ 150.00	\$ 100.00
{ } Individus:	avant le 31 dec. 86/prior to Dec. 31, 86	\$ 50.00	\$ 75.00
{ } Individuels:	après le 1 jan. 87/after Jan. 1, 87	\$ 75.00	\$ 10.00
{ } Etudiants et sans travail/students and unemployed:			

Libeller votre chèque/Cheque payable to: ICOPA III  
a/s Office des Droits des Détenus-e-s  
Prisoners' Rights Committee (ODD)  
1030 Cherrier suite 300  
Montréal Qc. Canada  
H2L 1H9

{ } Vous pouvez promouvoir efficacement la cause de l'abolition des prisons en envoyant dès maintenant une contribution volontaire de \$ \_\_\_\_\_  
{ } To further the cause of prison abolition send your supplementary contribution now \_\_\_\_\_

PROGRAMME ICOPA III 1987

- Monday June 15: REGISTRATION INTRODUCTORY REMARKS
- Tuesday June 16: BROAD ISSUES RELATIVE TO PENAL ABOLITION
- Wednesday June 17: OTHER FORMS OF JUSTICE AND CONFLICT RESOLUTION
- Thursday June 18: ABOLITIONIST PRACTICES
- Friday June 19: ABOLITIONIST STRATEGIES

Papers submitted prior to January 30th 1987 will be available for discussion in workshops.

- Three possible forms of accomodation
- Hotels
  - Student residence at Montreal University
  - Billets in private homes

Information upon request

ICOPA III  
ODD - 1030 Cherrier suite 300  
Montréal (Québec) Canada  
H2L 1H9

Tel: (514) 522-5965

ICOPA (International Conference on Penal Abolition) has evolved from an international movement rejecting the punishment model inherent to criminal law and prisons. This conference explores individual and group efforts to develop non-repressive responses to social conflicts.

HISTORICAL NOTE

The first ICOPA conference was held in May 1983 at the University of Toronto, Canada. An initiative by the Quaker Committee for Jails and Justice, this gathering drew 500 participants from grassroots and academia of varied ideological, religious and cultural backgrounds. Together they shared a mutual dedication to a world without prisons.

The second International Conference on penal abolition, ICOPA II, was hosted by the Criminologisch Instituut at the Vrije Universiteit, Amsterdam, the Netherlands, in June 1985. The 450 participants rejected, not only prisons, but also the very existence of criminal law and the criminal justice system as a means of social control.

ICOPA III will be held, from Monday June 15 to Friday June 19, 1987. This next Conference is being sponsored by the Prisoners' Rights Committee (ODD), jointly with the Ecole de criminologie Université de Montréal and the Department of Criminology, University of Ottawa. The participants will examine the concept of punishment as exercised by the State through criminal law and the penal system, as well as future abolitionist strategies.